

Die führende Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei

Die Grundbedingung für die Entwicklung der sozialistischen Gesellschaft und des sozialistischen Staates in der Deutschen Demokratischen Republik ist das gesetzmäßige Wachsen der führenden Rolle der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei. Sie ist zugleich die Grundbedingung für die Sicherung des Friedens. Die Arbeiterklasse ist die revolutionärste Kraft der neuen Geschichte. Kraft ihrer dominierenden Stellung in der materiellen Großproduktion, in Staat und Gesellschaft ist sie fähig, als einigende Kraft zu wirken und das Bündnis mit allen Genossenschaftsbauern, der Intelligenz und allen anderen Werktätigen zu schließen. Freudig begrüßt und fördert sie die Entwicklung aller Fähigkeiten in allen Schichten des Volkes. Die Arbeiterklasse realisiert im Bündnis mit der Intelligenz und anderen Werktätigen die fortgeschrittensten Erkenntnisse der Wissenschaft von Natur und Gesellschaft und meistert, gestützt auf die sozialistischen Produktionsverhältnisse, die objektiven Erfordernisse der wissenschaftlich-technischen Revolution durch die Organisation großer Produktionsprozesse mit modernen Mitteln und Methoden. *Die Einsicht in ihre geschichtliche Mission bei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus gewinnt die Arbeiterklasse vor allem durch ihren fortgeschrittensten Teil, ihren bewußten Vortrupp, die marxistisch-leninistische Partei.* Die marxistisch-leninistische Partei steht daher immer an der Spitze des Kampfes der Arbeiterklasse und verkörpert die Einheit von revolutionärer Theorie und revolutionärer Bewegung. Sie besitzt in der marxistisch-leninistischen Theorie das entscheidende Instrument, um die Grundzüge der künftigen gesellschaftlichen Entwicklung vorauszusehen und die Massen vorwärtszuführen. Die Führung unserer sozialistischen Gesellschaft durch die Partei der Arbeiterklasse hat sich zweifellos bewährt. Die wissenschaftliche Qualität ihrer Führungstätigkeit, die durch die aktive Mitwirkung der Arbeiter, Genossenschaftsbauern, der Intelligenz und der übrigen sozialen Schichten getragen wird, entwickelt sich ständig weiter.

Zur Bündnispolitik der Partei der Arbeiterklasse

An Hand der Erfahrungen unserer langjährigen erfolgreichen Praxis können wir feststellen: Die Entwicklung eines sozialistischen Landes hängt in erster Linie davon ab, wie durch die marxistisch-leninistische Partei die politische Macht der Arbeiter und Bauern gefestigt wird, wie sie versteht, die Entwicklung der sozialistischen Menschengemeinschaft zu fördern.

Auf dem VII. Parteitag haben wir festgestellt, daß im Prozeß der Schaffung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus die führende Rolle der Partei gesetzmäßig zunimmt bei gleichzeitiger Entwicklung der sozialistischen Demokratie. *Der Aus-*